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Niederschrift 
 

 
Sportausschuss 
SportA/IX/020 
Dienstag, 28.01.2020, 18:15 Uhr 
 
 
 
 
17:30 Uhr - Treffpunkt: Eingang Sporthallen am Bruchweg - Besichtigung der 
EinfachTH und ZweifachTH der Astrid-Lindgren-Schule, Holzbüttgen 
18:15 Uhr - Sitzung Sportausschuss 
Bürgerhaus, Clubraum 3, 2. Etage, 
Am Neumarkt 6, 41564 Kaarst 
 

Tagesordnung 
 
I. Öffentlicher Teil 
 

1 Änderung und Erweiterung der Tagesordnung 

 

2 Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner gem. § 33 iVm. § 21 der Geschäfts-
ordnung 

 

3 Bericht der Verwaltung über nicht ausgeführte Beschlüsse 
Vorlage: IX/3201/2 

 

4 Aussprache über die Besichtigungen der Turnhallen der Astrid-Lindgren-Schule 
Holzbüttgen 
Vorlage: IX/3755 

 

5 Sportförderung 

 

5.1 Änderung der Satzung über die Sportstättennutzungsentgelte 
Vorlage: IX/3538/1 

 

5.2 Änderung der Richtlinien über die Sportförderung 
Vorlage: IX/3539/1 

 

6 Sportstättenentwicklungsplanung 
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6.1 Fortschreibung "Konzept Sport" (Prioritätenliste) 
Vorlage: IX/3537/1 

 

6.2 Sachstandsbericht und Terminübersicht über geplante Sportbaumaßnahmen 
Vorlage: IX/3759 

 

7 Bericht der Sportverwaltung 
Vorlage: IX/3546/1 

 

8 Unterrichtung / Anfragen des Ausschusses gem. § 29 iVm. § 19 der Geschäfts-
ordnung 
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Anwesenheitsliste 

 

Anwesend: 
 
CDU-Fraktion 
Frau Helmi Groß   
Frau Christa Horn   
Herr Mathias John   
Herr Ingo Kotzian   
Herr Dennis Oscheja   
Frau Anna Elisabeth Pöggeler   
Herr Karl Prill   
Herr Theodor Thißen   
 
SPD-Fraktion 
Herr Wolfgang Reuter   
Herr Göran Weßendorf   
 
Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 
Herr Hans-Joachim Köbis   
Frau Nina Lennhof   
Frau Marianne Michael-Fränzel   
 
FDP-Fraktion 
Herr Christoph Witthaut   
 
UWG-Fraktion 
Frau Grazyna Heyer   
 
FWG-Fraktion 
Herr Heiko Mönch   
 
AfD/Zentrumsfraktion 
Herr Manfred Schmidt   
 
fraktionslos 
Herr Kocay Ekici   
 
Verwaltung 
Herr Bernhard Moormann   
Herr Dr. Sebastian Semmler   
Herr Michael Wilms   
 
Vertreter Stadtsportverband 
Herr Axel Volker   
 
 
Nicht anwesend: 
 
CDU-Fraktion 
Herr Christoph Demuth   
Herr Leo Erdtmann   
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Herr Raimund Franzen   
Herr Axel Hebmüller   
Herr Bodo Korzeniewsky   
Herr Heinrich Leßmann   
Herr Jürgen Orlich   
Herr Daniel Schröder   
 
SPD-Fraktion 
Herr Hans Dietmar Ibach   
Herr Alfred Lempke   
 
Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 
Herr Roland Fußbahn   
Herr Christian Gaumitz   
Herr Einar Rasmussen   
Herr Matthias Recklies   
Frau Susanne Sauter   
Herr Hubertus van Megen   
Frau Ute Wieland   
 
FDP-Fraktion 
Herr Michael Blau   
Herr Walter Boestfleisch   
Herr Niklas Cremer   
Herr Matthias Pruss   
 
UWG-Fraktion 
Herr Daniel Fleck   
Herr Lothar Heyer   
Frau Angelika Kraft   
 
FWG-Fraktion 
Herr Stephan Becht   
Herr Hermann Josef Rütten   
 
AfD/Zentrumsfraktion 
Herr Laurenz Peter   
 
Linksfraktion 
Herr Ralf Ernst   
Frau Sandra Pauen   
 
Verwaltung 
Herr Marcus Laufen   
 
Vertreter Stadtsportverband 
Herr Michael Börgers   
Herr Thomas Flesch   
Herr Heinz-Günter Püllen   
 
 
Ferner anwesend sind: 
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Niederschrift 
 
AV Herr Ingo Kotzian eröffnet um 18:15 Uhr die Sitzung, begrüßt die Vertreter der 
Verwaltung, der Presse sowie die anwesenden Einwohnerinnen und Einwohner, 
und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
AV Herr Kotzian begrüßt zwei neue stellvertretende Mitglieder des Ausschusses, 
Frau Anne Pöggeler (CDU-Fraktion) sowie Herrn Mike Heidrich (FWG-Fraktion). 
Frau Pöggeler und Herr Heidrich werden von AV Herrn Kotzian in feierlicher Form 
unter Leistung der Verpflichtungsformel zur gesetzmäßigen und gewissenhaften 
Wahrnehmung ihrer Aufgaben verpflichtet. Die Verpflichtungserklärungen sind bei 
der Verwaltung hinterlegt. 
 
Als besondere Gäste der Sitzung begrüßt AV Herr Kotzian die Fußball-
Schulmannschaft „Jungen WK II“ des Albert-Einstein-Gymnasiums mit ihrem Lehrer 
Herrn Philipp Schäfer und gratuliert zu den hervorragenden sportlichen Leistungen 
in 2019. Bei dem Wettbewerb „Jugend trainiert für Olympia“ gewann das Team die 
Landesausscheidung NRW. Bei der Bundesentscheidung in Berlin konnte die 
Mannschaft einen hervorragenden 7. Platz (bei insgesamt 16 Teilnehmern) 
erkämpfen und schied erst mit Pech im Viertel-Finale durch Elfmeterschießen aus.   
 
 
I. Öffentlicher Teil 
 
1  Änderung und Erweiterung der Tagesordnung 
 
AV Herr Kotzian nimmt Bezug auf den Antrag der SPD-Fraktion vom 21.01.2020 
(Tischvorlage zu TOP 1 - Auftrag zu Gesprächen mit den Kreiswerken 
Grevenbroich zum Thema Nutzung Großer Kaarster See). Nach Rücksprache mit 
der Fraktionsvorsitzenden, Frau Annelie Palmen, schlage er vor, den Antrag in der 
nächsten Sitzung des Sportausschusses zu beraten. Der Vorschlag findet im 
Ausschuss einvernehmliche Zustimmung. 
 
 
2  Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner gem. § 33 iVm. § 21 der 

Geschäftsordnung 
 
Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner liegen nicht vor. 
 
 
3  Bericht der Verwaltung über nicht ausgeführte Beschlüsse 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis. Wortmeldungen 
hierzu liegen nicht vor. 
 
 
4  Aussprache über die Besichtigungen der Turnhallen der Astrid-Lindgren-

Schule Holzbüttgen 
 
Anmerkungen der Verwaltung zu der Besichtigung am 28.01.2020 (17:30 Uhr bis 
18:00 Uhr): 
 
AV Herr Kotzian begrüßt die Mitglieder des Sportausschusses, Frau Christa Horn  
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vom Vorstand des Sportvereins DJK Holzbüttgen 1961 e.V., die Vertreter der 
Verwaltung sowie die übrigen Anwesenden.  
 
Der Ausschuss nimmt zunächst die Zweifachturnhalle, Umkleide- und Sanitärräume 
sowie die Tribüne der Halle in Augenschein, anschließend die kleine Turnhalle der 
Astrid-Lindgren-Schule mit Nebenräumen. 
 
TBG Frau Sigrid Burkhart berichtet, in dem für 2020/21 geplanten 
Sanierungskonzept sei für die große Sporthalle eine Modernisierung der 
Beleuchtungsanlage geplant. Die kleine Sporthalle stamme zwar aus dem Jahr 
1962, sei aber insgesamt funktionsfähig. Größere Sanierungen seien in absehbarer 
Zeit nicht geplant.  
 
Herr Wilms ergänzt, die Reparatur der defekten Duschen in den Sanitärräumen der 
großen Sporthalle sei beauftragt und die Erneuerung der Hallenlinierung geplant. 
Auch die Funktionsfähigkeit der Belüftungsanlage in der  Zweifachturnhalle behalte 
die Verwaltung im Blick. 
 
AV Herr Kotzian beendet die Besichtigung um 18:00 Uhr und lädt die Anwesenden 
ein, an der anschließenden Sitzung des Sportausschusses im Bürgerhaus 
teilzunehmen.  
 
Aussprache / Beratung des TOP in der Sitzung: 
 
AM Herr Witthaut bittet um eine kurze Zusammenfassung, da er an den 
Besichtigungen nicht teilnehmen konnte. AV Herr Kotzian fasst die Eindrücke der 
Besichtigungen in einem kurzen Bericht zusammen.  
 
AM Herr Prill fragt, ob der Verwaltung Beschwerden über die schlechte Beleuchtung 
in der kleinen Sporthalle bekannt seien. Herr Wilms verneint die Frage.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
5  Sportförderung 
 
5.1  Änderung der Satzung über die Sportstättennutzungsentgelte 
 
EBG Herr Dr. Semmler nimmt Bezug auf die Sitzungsvorlage und erklärt, die 
vorgelegte Fassung sei mit den beteiligten Bereichen abgestimmt und juristisch 
geprüft. 
 
Wortmeldungen aus dem Ausschuss liegen nicht vor. AV Herr Kotzian lässt über 
den TOP abstimmen. 
 
 
Der Sportausschuss und der Haupt-, Wirtschafts- und Finanzausschuss empfehlen 
dem Stadtrat den folgenden Beschluss zu fassen: 
 
„Die als Anlage 1 beigefügte Änderungssatzung wird beschlossen.“ 
 
 
Abstimmungsergebnis: Beschluss: Einstimmig beschlossen 
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 Stimmen dafür: 17 
 Stimmen dagegen:  
 Stimmenthaltungen:  
 
5.2  Sportförderung - Änderung der Richtlinien über die Sportförderung 
 
EBG Herr Dr. Semmler nimmt Bezug auf die Sitzungsvorlage und ergänzt, die 
vorgelegte Fassung sei mit den beteiligten Bereichen abgestimmt und juristisch 
geprüft. 
 
Wortmeldungen aus dem Ausschuss liegen nicht vor. AV Herr Kotzian lässt über 
den TOP abstimmen. 
 
 
Der Sportausschuss und der Haupt-, Wirtschafts- und Finanzausschuss empfehlen 
dem Stadtrat den folgenden Beschluss zu fassen: 
 
„Die als Anlage 1 beigefügten Richtlinien über die Sportförderung werden 
beschlossen.“ 
 
 
Abstimmungsergebnis: Beschluss: Einstimmig beschlossen 
 Stimmen dafür: 17 
 Stimmen dagegen:  
 Stimmenthaltungen:  
 
 
6  Sportstättenentwicklungsplanung 
 
6.1  Fortschreibung "Konzept Sport" (Prioritätenliste) 
 
Herr Wilms nimmt Bezug auf die Mitteilungsvorlage der Verwaltung und ergänzt, die 
Prioritätenliste „Konzept Sport“ (Anlage 1 der Vorlage) werde auf der Grundlage 
getroffener Beschlüsse und Entwicklungen stetig fortgeschrieben. 
 
AM Frau Lennhof bittet um einen kurzen Sachstandsbericht zum Thema 
Gesamtschule und Bolzplatz Büttgen. 
 
EBG Herr Dr. Semmler antwortet, die Angelegenheit sei im Fachbereich III und im 
PVA in Bearbeitung. Nach seinem Kenntnisstand soll eine Sportaußenfläche für die 
öffentliche Nutzung im Rahmen des Neubaus der Gesamtschule ermöglicht 
werden. Nähere Angaben zum Planungsstand sollen in der Niederschrift 
bekanntgegeben werden. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Für den Neubau der Gesamtschule besteht der Bebauungsplan (B-Plan) Nr. 105 – 
Büttgen – Gesamtschule Risgeskirchweg. Die hierin ausgewiesenen Flächen für 
den Gemeinbedarf beinhalten im östlichen Teil des Planungsgebietes (angrenzend 
an den Risgeskirchweg) ausdrücklich eine Sportaußenfläche von 40m x 24m mit 
der Zweckbestimmung: „Sportlichen Zwecken dienende Gebäude und 
Einrichtungen“. Der B-Plan Nr. 105 ist am 27.09.2019 rechtskräftig geworden.  
 
AM Frau Heyer bittet, folgende Erklärung ins Protokoll aufzunehmen: „Die UWG-
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Fraktion unterstützt die im „Konzept Sport“ – P1 / 3. Umgestaltung Sportplatz 
Bruchweg – vorgesehen Maßnahmen nicht.“ 
 
Der Ausschuss nimmt die Mitteilungsvorlage der Verwaltung nebst Anlage zur 
Kenntnis. 
 
6.2  Sachstandsbericht und Terminübersicht über geplante 

Sportbaumaßnahmen 
 
Herr Wilms berichtet über die folgenden Sportbaumaßnahmen: 
 
Umgestaltung Sportplatz Bruchweg (Holzbüttgen): 
 
Die überarbeitete Entwurfsplanung zur Umgestaltung des Sportplatzes am 
Bruchweg soll am 05.03.2020 in einer gemeinsamen Sondersitzung von BUNA und 
Sportausschuss beraten und beschlossen werden. Die entsprechende Einladung 
erfolge form- und fristgerecht. 
 
Erneuerung Naturrasenplatz Kaarster See: 
 
Die erforderliche Ausschreibung und Vergabe sei erfolgt. Die Ausführung der 
Arbeiten sei witterungsabhängig, solle aber im Frühjahr 2020 erfolgen. Geplant sei, 
den Trainings- und Spielbetrieb auf der renovierten Spielfläche etwa im Mai/Juni 
wieder aufzunehmen. Die geplanten Fußballturniere und die Saisoneröffnung der 
Leichtathletik könnten wie gewohnt stattfinden. 
 
Modernisierung an der Leichtathletikeinrichtung der Sportanlage Büttgen: 
 
Für die Modernisierung der Laufbahn auf der Sportanlage Büttgen sind im Haushalt 
2020 insgesamt 184.000 € eingeplant. Mit der Ausführung der Maßnahme soll 
begonnen werden, sobald der Haushalt rechtskräftig bzw. die Haushaltsmittel 
freigegeben sind. 
 
Sportaußenflächen in der Stadtmitte Kaarst: 
 
Die weitere Ausführungsplanung für die Sportaußenflächen in der Stadtmitte Kaarst 
(Grundschule Stadtmitte, Albert-Einstein-Gymnasium) soll in einer gemeinsamen 
Sondersitzung von PVA und Sportausschuss im Juni 2020 beraten werden. 
 
AM Herr Reuter bittet um Bestätigung, ob der erforderliche Bedarf für den 
Schulsport in der Stadtmitte beschlossen sei. EBG Herr Dr. Semmler erklärt, 
entsprechende Beschlüsse seien im Sportausschuss am 09.10.2019 und im 
Stadtrat am 12.12.2019 gefasst worden. 
 
AM Frau Lennhof fragt, ob und inwiefern die Trendsportart „Parcouring“ bei der 
Planung der Sportaußenflächen in der Stadtmitte berücksichtigt werden könne. Die 
Fraktion Bündnis 90/Grüne habe sich verschiedene Möglichkeiten angeschaut und 
würde diesen Sport gerne in der Stadtmitte anbieten. 
 
EBG Herr Dr. Semmler lädt die Fraktion Bündnis 90/Grüne ein, ihre Informationen 
und Vorschläge der Verwaltung vorzustellen. Die Verwaltung werde diese 
Vorschläge im Hinblick auf eine Realisierbarkeit gerne prüfen.     
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Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. Der Ausschuss nimmt den mündlichen 
Bericht zur Kenntnis. 
 
 
7  Bericht der Sportverwaltung 
 
Wortmeldungen aus dem Ausschuss liegen nicht vor. Der Ausschuss nimmt den 
Bericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Als Anlage zur Niederschrift ist beigefügt: 

 Einladung und Tagesordnung - Sportausschuss Rhein-Kreis Neuss am 
Montag, dem 17.02.2020 

 Vorlage zu TOP 8 – Radsportforum Büttgen - Nr. 52/3763/XVI/2020 - 
 
 
8  Unterrichtung / Anfragen des Ausschusses gem. § 29 iVm. § 19 der 

Geschäftsordnung 
 
Unterrichtungen der Verwaltung und/oder Anfragen aus dem Ausschuss liegen 
nicht vor. 
 
 
 
 
Gelesen, genehmigt und unterschrieben: 
 

 
Der Ausschussvorsitzende Der Schriftführer 
 
 
 
Ingo Kotzian Bernhard Moormann 
 
 
 
Erster Beigeordneter 

 
 
 

Dr. Sebastian Semmler 
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